

資料4－2
第3回子ども・子育て会議

こども・若者意識調査【中学生・高校生等（13～18歳）票】自由記述（抜粋）

最後に、流山市への要望、あなた自身がやりたいことなど、自由に書いてください。

分類	意見内容
居場所	<p>学生が勉強やスポーツ、飲食や雑談等の様々なことができる施設を近くにつくってほしい。 バッティングセンターや人口芝の場所（サッカーなどができる場所）があつたらいいと思う。 流山市は少し幼児向けすぎると思うからもっと中高年向けの場所も作ってほしい。</p> <p>学生が低料金で利用できる自習室や勉強スペースがあると嬉しい</p> <p>他の市に行かなくても思いっきり楽しめるようなテーマパークやショッピングモールが欲しい。 なぜなら、上記の場所に行くのに電車賃がかかり、私やクラスの子は遊ぶためのお小遣いがなくなってしまい最近は大人料金になったから余計外に出なくなってしまったから。 また、図書館にいっても遊ぶ施設が少ないので大勢の人がいてやりたいように遊ぶことができない。 他にも、小さい子向けの施設だと中学生、高校生は気を遣わなくてはいけないため「ゆったりしたい」という思いできたのにも関わらず、逆に心が疲れてしまって「やっぱり家にいたい」と思うことが大きくなつてゆく。 「「子育てママパパに優しい町」」は悪くないのだけれどその裏では苦労がある。だからこそ10代に向けた施設やイベントも増やすべきだと思う。</p>
学校	<p>中学校の移転は学校から遠い人からすると可哀想だと思います。スクールバスがあると良いと思います。</p> <p>中学生の兄弟がいるのですが、同じ流山市内の学校でもスマートフォンを持ってきていい 夏休みの宿題が少ないなどの新しくできた学校との格差があるように感じます</p> <p>同じ市内でも地域によって教育機関の格差があるので、改善すべきだと思う。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・おおたかの森だけではなく名都借などのほうも道路整備や学校の整備などをしてほしい。 ・体育館がせまいのでもう少し広くしてほしい。 ・おおたかの森などは体育館がとても広く、設備もいいのに同じ流山市でこうも設備が違うのは納得がいかないのでまんべんなく発展していくつてほしい。
まちづくり	<p>おおたかの森ばかり発展させるのではなく、初石や江戸川台など、他の地域の発展にも力を入れていただけるとありがたく思います。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・誰でも利用できる勉強、飲食などができるスペースがてきてほしいです。 ・家（初石）の近くに街灯が少ない箇所が多くあり、塾などで毎日帰りが遅くなるのでそのような場所を一人で歩くのは怖かったり少し不便さを感じます。 <p>おおたかの森など、栄えている地域だけでなく他の地域にも多く目を向けて開発していただきたいです。</p> <p>駒木のあたりにバスを通して欲しい。また、駒木のあたりから行きやすい図書館がないので建てて欲しい。 流山市には火葬場が一つもないで建てたほうがいいと思う。 豊四季前の商店街（流山市側）を活性化できたら便利だろうと思う。</p> <p>江戸川台駅の商店街にもつといろいろなお店ができてほしい。</p> <p>森は少しでも残してください、おおたかの森周りの森が無くなつて寂しいです</p>
経済的支援	<p>経済的に苦しい家庭の学生に給付型奨学金を支給して欲しい。（普通くらいの成績でも）</p> <p>就学支援の所得制限を無くして欲しい</p>

こども・若者意識調査【若者（19～29歳）票】自由記述（抜粋）

最後に、あなたの流山市への要望、あなた自身がやりたいことなど、自由に書いてください。

分類	意見内容
まちづくり	子育てに人気と言われる流山市だが、人気エリア（流山駅、流山おおたかの森駅など）しか整っていない。保育園、幼稚園が少ないし 小児科など子供が通える病院も少ない。近くの公園も汚い。病院にいくと必ず200円とられる。東京はそんなことなかったのに。細道、坂が多すぎて不便。もっと街づくりに力をいれて住みやすくして欲しい。 子育て支援や特定の地域の開発に限らず、より多くの人たちが暮らしやすくなる市を目指していただけだと幸いです。 流山市の地域間格差が深刻だと思います。南流山地域はさまざまな政策が行き届いておらず、このままここに住み続けたいと思う人はあまりいないと思う。 初石駅の東口の建設早めにお願いします 東京都がやっているようなポイント還元施策を行なっていただきたいです 流山おおたかの森駅周辺にカラオケやボウリング場など子供や若者が楽しめる店舗を増やしていただきたいです つくばエクスプレスの運賃を下げる支援をしていただきたいです 開発ばかりしてないでもう少し自然を残して欲しかったし、これから機会が増やすようにした方がいいと思います。 おおたかの森という地名もなんだか滑稽に思えてきます。 森といっておきながら全部開いてしまって大鷹の生息できる場所もなさそうなのにどうしてそんな名前をつけてしまったのか疑問です。 長く流山市に住んでる一市民としてはもう少し豊かな自然を残して欲しかったです。 子供の室内遊び場を増やして欲しい
	「子育てするなら流山」というキャッチフレーズがあるが、正直おおたかの森や南流山だけではと思う。向小金に住んでいるが、機能している小児科はなく、公園も少ないので住みづらく感じる。また、旧道などの道路が狭いため、子どもを乗せて自転車に乗ると走れる道がない。近くに住むお母さん方とも話しているが、かなり不便。流山といっても雲泥の差があるよう思う。
	・保育料の減額 所得によるとはいっても、1名あたり保育料月7万円は高く感じています。。今後子供が増えることを考えると、保育料減の為、隣市への転居を検討中です。 ・道路拡張 流山おおたかの森駅から豊四季方面に行く際の道路が狭く（流山おおたかの森病院～ベルクス前）、危険に感じます。道が狭いがトラック等の交通量が多く、特に朝と夕方の子供達が多く通る時間帯は危ないと感じます。拡張工事を検討頂きたいです。 ・産婦人科の増加 妊娠発覚後に近くの産婦人科で出産を申し込んだ所、枠数がなくて受け入れ拒否されました。（結果、里帰り出産することになりました）婦人の数に対して産婦人科が少ないのでないかと問題視しています。保育へのインフラ整備と合わせて、産婦人科への誘致？や投資を進めて頂きたいと考えています。
	子供の医療費が毎回200円かかる事。他の自治体ではかかっていなかった。 坂道が多く車での移動が必須になっている。 松戸市のような電動自転車購入の補助などがあると良いと思った
	子どもに対する政策にかなり力を入れていただいていると感じているが、近年の物価高騰に伴い金銭的な支援を考えていただけるとありがたいと思う。 結婚したがどうしても年収制限でお祝いなど受け取れない。そういう祝い事にはできれば所得制限はかけてほしくない。流山へ住み続けるためにはこれ以上家賃はあげないでもらいたい。
	子供を持つ家庭への助成金の種類を充実させてほしい
	育休期間を最低2年間安心して取れる環境が欲しい。流山市は最低でも基本は2年間推奨など、市のバックアップが欲しい。
	子供世帯が住みやすい町ランキングでは上位かもしれないですが、不妊治療をしている人に対しての制度が何もないでの、不妊治療に寄り添えるような制度があると嬉しいです。